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Compte rendu du Comite directeur du 17/09/2007 
 
 
Présents : Philippe. Bonnin, Luc Olivier Barriol, Philippe Lacroix, Philippe Lafay, François Poulain, Gérard Vassenet, 
Mireille Dumas, Jean Bernard. Duchateau C.T.S. 
Excusés : Jean Micolon, Michel Paul, Jean Pinczon du Sel, Patrick Scarpati, Franck Sterckx  
                  Alexandra Kircher secrétaire de la ligue 
Absents : Thierry Aumage, Jacqueline Claudel, Yves Dautané, Pierre Boudsocq, Gilles Margirier, Marc Ramez. 
2 pouvoirs ont été donnés. 
 
1. Approbation du précédent procès verbal du comité  directeur du 02/07/07  
Le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 
 
2. Présentation des comptes 2006-2007  
Gérard Vassenet rappelle que le prévisionnel avait été établi sur 2400 licenciés, équilibré par un prélèvement sur nos 
réserves de 16000€.  
Le résultat de l’exercice ne sera déficitaire que de 1200€ grâce aux recettes apportées par 400 licenciés 
supplémentaires (soit environ 7000€), et le non versement à la Cera des 10000€ prévus (nouvelle règle du contrat 
d’objectif avec la Région).  
 60 % de nos recettes sont utilisées dans les actions,  32 % servent aux salaires et 8 % au fonctionnement. 
 Toutes les actions prévues ont été réalisées. L’aide à la formation au BE a été moindre car moins de participation et 
de réussite ; l’aide à Turin également moindre car moins d’invités que prévu ont accepté l’invitation et les places ont 
pu être revendues.  
Dans les dépenses non prévues, on note l’achat supplémentaire de Kits 1ère touche. 
Les frais généraux ont augmenté sur le poste téléphone du fait de la souscription d’un abonnement supplémentaire 
(portable pour la secrétaire). 
Philippe Lafay fait remarquer qu’à licences égales, nous pouvons maintenir notre train de vie. 
Réversion aux comités :Philippe Bonnin rappelle que l’aide aux comités départementaux avait été votée à 2€ 
minimum avec possibilité de l’augmenter au vu des résultats financiers; il propose au comité directeur une réversion 
de 3€.     (approbation 8 pour 1 abstention). 
 
3. Préparation du prévisionnel 2007-2008  
Gérard Vassenet propose de bâtir le prévisionnel sur 2600 licenciés, de reconduire les mêmes aides, de rajouter 
celles votées en cours de saison sur les formations et l’achat de pistes. 
Jean Bernard Duchateau demande que l’aide au BE soit maintenue ( 5 personnes pourraient être concernées). 
Ph.B propose de prévoir 4000€ environ pour le déplacement du zone équipe minimes qui se déroulera dans le Sud 
Est et de prévoir une ligne de 1000 à 1500€ pour le championnat de France fleuret cadet en Guadeloupe. 
Philippe Bonnin propose de laisser la licence 2008-2009 à 21.50€ (adoption à l’unanimité). 
Gérard Vassenet signale que le poste salaire augmentera du fait d’une augmentation du taux horaire d’Alexandra et 
des heures payées à Alexandre Vanotti pour s’occuper du site.  
 
4. Matériel   
Trois demandes de location de matériel sont étudiées. Accord pour une location payante pour l’association sportive 
du collège de Sillingy (1 unité et demi), Varces (10 masques) ainsi que pour Romans (1 unité et demi avec gratuité 
du fait de l’ouverture d’un nouveau site). 
Location-vente : accord pour Viviers (1593 €) ; refus pour Romans (5295€) car n’est pas considéré comme nouveau 
club et ne rentre pas dans les critères définis. 
Pour répondre à une question du club de Chabeuil (qui demande si la ligue a une exclusivité avec  Escrime diffusion, 
car il voulait commander à un autre fournisseur avec lequel il travaille habituellement), la ligue n’a pas d’exclusivité et 
travaille avec le fournisseur qui lui fait les meilleures conditions. 
La ligue décide d’acquérir des bustiers et des fleurets. 
190 Kits 1ère touche ont été acquis en 06/07 : 90 déjà distribués aux comités et 100 reçus récemment à répartir ( 20 
supplémentaires par comité et 40 pour la Haute-Savoie non encore dotée). 
La FFE lancera l’action Ludo escrime avec l’attribution de 4 kits par ligue à l’essai sur une saison. Jean Bernard 
propose de faire tourner ce matériel, par trimestre, dans les clubs qui ont le pourcentage le plus élevé de moustiques 
et poussins par rapport à leurs licenciés de l’année n-1. Proposition approuvée.  
 
 

 



5. Décisions financières   
Abonnement escrime magazine : 
Il est proposé que la ligue paye 2 abonnements par club, chaque club fournissant deux adresses ; de plus, la ligue  
abonnera la DRJSS, les conseils généraux, le conseil régional ainsi qu’ARIES. 
Il serait intéressant d’abonner les mairies, des lycées, des médiathèques, des sponsors ….. 
Philippe Bonnin propose plutôt de passer à 4 abonnements par club en direction d’institutionnels ou de partenaires 
en prenant en charge 50% de la dépense. Proposition acceptée à l’unanimité. 
Achat de flamme : 
Jean Bernard présente un modèle de flamme inspiré de celui fait par la Savoie. Il est décidé de rajouter le logo de la 
fédération et de mettre dans le bas une silhouette d’escrimeur. 
La ligue décide d’acquérir 6 flammes d’une hauteur de 3 m, afin d’être présente visuellement sur les compétitions ( 2 
par comité). A  275€ l’unité. la dépense sera de 1650€.  Projet approuvé à l’unanimité. 
Récompenses  pour l’assemblée générale : 
1950€ avaient été distribués l’année dernière une partie en bon FNAC et 1000€ par chèques. Il est décidé à 
l’unanimité de reconduire sur les mêmes bases cette action pour 1450€. Un courrier d’invitation sera envoyé aux 
intéressés. 
 
6. Organisation du secrétariat de la ligue  : 
Philippe Bonnin nous communique les nouveaux horaires d’Alexandra lundi et jeudi la journée de 8h45 à 11h et 
17h45 à 21h45, le vendredi de 14h à 16h30. La fédération ne validant pas les licences le vendredi il est demandé 
aux clubs d’envoyer à Alexandra leurs demandes de licences avant 11 heures le jeudi. 
Philippe Lafay demande de revoir le taux horaire d’Alexandra afin d’être en conformité avec la convention du sport. 
Proposition acceptée. 
 
7. Questions diverses  
Jean Bernard rappelle les dates pour les journées d’arbitrage régional : les 22/09/07 et 28/06/08. 
Philippe Bonnin nous donne les dates des réunions de la saison : 

 
 

Bureau Comité Directeur 
19/11/2007 17/12/2007 
04/02/2008 03/03/2008 
07/04/2008 05/05/2008 
02/03/2008 30/06/2008 

 
 

Ph Bonnin nous informe de la candidature au comité directeur de Fabrice Ferrand. 
 
 
La séance est levée à 22h05 
 
 
 

l e  p r é s i d e n t ,  
Philippe BONNIN 


